

Le camp de concentration du Vernet d'Ariège

Ce camp militaire construit en 1918 devient, début février 1939, un camp de concentration où la 3^{ème} République Française emprisonne des soldats Républicains Espagnols, suite à leur exode, la Retirada. Les conditions de détention y sont très dures : ils seront jusqu'à 15 000 sur les 50 hectares du camp. Ils seront rejoints par des combattants des Brigades Internationales. En septembre ils se sont presque tous engagés dans les Compagnies de Travailleurs Étrangers et le camp est quasi vide.

En octobre 1939, les « étrangers indésirables » victimes de mesures arbitraires d'internement administratif y seront enfermés. Le régime de Vichy accentuera davantage la répression politique. Pendant l'été 1942, les familles juives raflées en Ariège, transiteront par le camp du Vernet, avant d'être déportées vers Auschwitz.

Les autorités françaises le dirigeront jusqu'au 10 juin 1944 et seront responsables de 24 convois de déportation.

Ensuite, une unité de l'armée allemande prendra son commandement, le videra en 2 convois et le fermera le 30 juin 1944.

Au total plus de 30 000 personnes, des civils et des militaires, de plus de 70 nationalités auront été internées dans ce camp de concentration français, 4 679 seront déportées.